

# DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

AÑO IV.

REDACCION Y ADMINISTRACION.  
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

MÉRCOLES  
14 de Mayo de 1879.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM. 784.

## Seccion editorial.

### EL FALSO PATRIOTISMO.

La union compacta de las voluntades de todos sus hijos, encaminadas al bien comun, es el resorte más poderoso y eficaz para alcanzar la prosperidad de los pueblos.

Ninguna empresa juzgamos más árdua, que levantar á nuestro país de la abyeccion y del atraso en que gime; pero no busqueis fuera la causa de los males que son objeto de general lamento.

De fijo la hallareis en la tendencia contraria, opuesta, antagónica de las amalgamables voluntades de algunos de sus moradores, poseidas de un espíritu que todo lo empequeñece, esteriliza é ineficaz, incluso su mismo origen.

Sentimos emplear frases tan amargas; pero si nuestra pluma no se prestara dócil á ser esclava de la verdad, nos confesaríamos indignos de esgrimirla en defensa de ninguna noble causa, y más indignos aún de la posesion de facultades inteligentes, de que no es lícito abusar, sin cometer un nefando crimen.

Conspiran, más que otro medio alguno al adelanto, valer y prosperidad de los pueblos, aquellos de sus hijos, que por su ilustracion ó fortuna, mayor brillo adquieren, ó mejor posicion alcanzan.

¿Qué conducta nos traza el deber en sus relaciones con ellos? Sostener y fortificar su posicion, prestarles espontáneo auxilio y empuje para que la consoliden y mejoren, á fin de que desde ella más potentes, coadyuven al adelantamiento del suelo, á que deben ser, sinó fortuna.

¿Es así cómo se porta Galicia con sus mejores hijos?

Aquí hallareis descifrado el enigma de su lamentable atraso, de su relativo olvido, el origen del rubor que escalda nuestras mejillas al contemplarla objeto de la befa y del desprecio de todo el mundo.

No bien por el esfuerzo propio, nunca ageno, se eleva un hijo de este país, es tanto más combatido, cuánto más oscuro fué y ménos desconoce su humilde origen, por lo mismo que mayor aptitud y mérito revela.

La accion y el extrago de pasiones que jamás debieran hallar, ni momentáneo asilo en pechos nobles, dignos, generosos y honrados, infiltra y difunde su virus corrosivo, hasta destruir aquella naturaleza incipientemente robusta, que se levanta y agranda y será un día firmísimo apoyo del bien pátrio.

No importa que en el corazon del naciente compatriota, tal vez futuro prócer ó magnate se anide ardiente é inextinguible amor á su país.

Nada vale la rectitud inquebrantable

de sus miras, la abnegacion y dignidad de su conducta, su independenciam, su celo perseverante, su presencia ins'antánea al más débil llamamiento.

Aspid traidor y latente acechará con taimada astucia la ocasion de infiltrar el veneno y matará de repente sólidas y útiles reputaciones, gérmenes ya crecidos de esperanzas consoladoras, que perecen para sí y para la patria.

Nunca faltan á la pérfida alevosía razones especiosas con que justificar su hipócrita y torpe proceder.

Nos asustamos de que otra fuerza aniquile ó merme la nuestra; cuando la suma de ambas, sino persiguen otros fines que los del bien comun, nunca antitéticos, arrollarán mejor los obstáculos y vencerán mayores resistencias.

Tememos que hasta el reflejo de la luz de un cuerpo opaco eclipse nuestro brillo, sin reparar que presta comun y armónica utilidad al hombre la luz prestada del astro de la noche y la brillante del sol, que anuncia el claro día.

Tended la vista sobre remotos y recientes sucesos, ya consumados.

Gallegos ennoblecidos, no por hechos de sus antepasados, sino por los suyos propios; gallegos cuyo pecho era devorado por el fuego de inextinguible amor pátrio, que revelaron en todos los actos de su vida privada y pública extremada pasion hacia su natal suelo, y que jamás rehusaron y prestaron siempre amplia proteccion á sus naturales é intereses, han sido sacrificados en el ara del cálculo egoista y de la mira individual y estrecha: el interés particular ha inmolado pública y solemnemente el bien general de la patria comun.

¿Es este el camino que ha de conducirnos á una regeneradora prosperidad?

Los llamados á ejercer influencia en la marcha y desarrollo de nuestros futuros destinos deben arrancar de cuajo los árboles fatídicos que agostan los frutos de la zona, á donde alcanza la sombra que proyectan.

Es forzoso sacudir el maléfico influjo de aquellos que, recubiertos con manto de ficticio patriotismo, acechan y nunca desperdician la ocasion de inferir mortal herida á nuestra tierra, clavando hasta el puño la espada de sus mezquinos ódios, de sus personales y raquíticas pasiones, en el corazon inocente de los hijos que más predileccion la demostraron y más intenso amor la profesan.

En nuestro colega *El Bernesga* de Leon hallamos el siguiente suelto referente á los obsequios tributados á nuestro amigo D. Juan B. Neira, diputado proclamado por Becerreá:

«En las noches del jueves y viernes últimos fué obsequiado con dos magnificas serenatas el

Ingeniero de Caminos de esta provincia D. Juan Bautista Neira, con motivo de haber salido Diputado á Córtes por el distrito de Becerreá (provincia de Lugo). La primera le fué dada por sus compañeros de carrera, que siempre han tenido en él un afectuoso amigo é inteligente ingeniero. La banda de música dirigida acertadamente por el Sr. Ballesteros tocó variadas piezas, habiéndose quemado en los intermedios un sin número de voladores de caprichosas clases. La segunda noche el obsequio fué debido á los paisanos y amigos más íntimos del Sr. Neira, quienes no escasearon medios de proporcionarle una agradable satisfaccion. La orquesta, compuesta de mas de veinte instrumentos de viento y cuerda, dirigida por el reputado profesor de la Sociedad Económica Sr. Segura, tocó preciosas piezas, que fueron aplaudidas por el público, y entre ellas una bella sinfonía original del mismo. No escasearon tampoco los cohetes; y apesar de que las noches estaban un poco desagradables, una gran concurrencia acudió á dichas serenatas, que fueron de las más brillantes que han tenido lugar en Leon. Durante algunos momentos hemos oido victorear al nuevo Diputado, y nosotros discurrendo sobre la interpretacion que puede atribuirse á tales demostraciones de cariño al Sr. Neira, creemos que le harán comprender las simpatías que tiene despues de los años que vive entre nosotros, y que aun siendo Diputado por otra provincia, ha de atender con predileccion á los intereses que algun día puedan redundar en beneficio de la de Leon. De ello no dudamos, como tampoco de la acertada eleccion que los electores de Becerreá han hecho, nombrándole su representante en las próximas Córtes, donde enérgica y cumplidamente defenderá los intereses de su país. Atendiendo á su ilustracion, á sus excelentes dotes, y á las simpatías que cuenta entre sus numerosos amigos, es natural haya sido tan obsequiado al regresar á Leon en estos pasados días. Le damos, pues, nuestra más desinteresada y cumplida enhorabuena.»

Unimos nuestra felicitacion á la del colega, deseando que nuestro amigo señor Neira cumpla en la Representacion nacional los sagrados deberes que le impone el encargo que le confiaron sus paisanos.

Enterados por persona autorizada, podemos contestar á los interesados licenciados del Ejército correspondientes á la quinta del año de 1872, que todos los que correspondan á este contingente y tengan abonaré expedido por el Batallon Reserva de Lugo, núm. 5, pueden presentarse en las oficinas de este Cuerpo, establecidas en el cuartel de San Fernando, para percibir de la Caja del mismo sus alcances, siempre que al ser destinados á la reserva sirviesen en los cuerpos del arma de infantería, no obstante de que ántes de ahora se ofició directamente á los alcaldes de los ayuntamientos en que se supone, conforme á antecedentes, se encuentran residiendo en la demarcacion de los mismos; no sin haber dejado de hacerles presente la documentacion que habian de presentar, para evitar los consiguientes perjuicios.

Pueden del mismo modo verificarlo, los que procedan de armas especiales, con excepcion de aquellos que al ser des-

tinados á la Reserva lo sean de ingenieros y 4.º Regimiento de artillería á pié, pues que estos últimos, recibirán en metálico la diferencia de 456 pesetas 75 céntimos al total del importe que garantiza su crédito, y en otro nuevo abonaré la suma referida, que les será satisfecha cuando el citado Regimiento retire el papel que tiene empeñado con el carácter de condicional, y cuyo concepto se publicó oportunamente en los *Boletines oficiales* de esta provincia.

Para evitar mayores entorpecimientos en este importante asunto, en lo sucesivo se avisará á los individuos interesados por conducto de la Guardia civil de esta provincia.

Leemos en *El Trabajo* de Orense:

«Al explicar las causas que impulsaban á ciertas mujeres para trasportar desde Lugo los niños expósitos á la Inclusa de Orense, hemos dicho que en Lugo no existía Inclusa segun nos habia asegurado una persona que en nuestro concepto debia estar enterada; pero ante la declaración de nuestro estimado colega el DIARIO de aquella localidad, debemos confesar que no nos explicamos ese censurable tráfico, el cual existe por más que sea dudoso para algunos.»

Por nuestra parte, nada sabemos del asunto, ya lo hemos dicho; pero cuando nuestros colegas lo dicen algo debe haber. Nuevamente recomendamos el asunto á la autoridad para que castigue severamente á los que á un tráfico tan inmoral se dedican.

El celoso diputado gallego D. Aureliano Linares Rivas que en la última legislatura se ocupó con vivo interés de los ferro-carriles gallegos, ha sido nombrado por real decreto del ministro de Fomento que publica la *Gaceta* del 10, vocal del Consejo de administración de aquellas líneas.

Vamos, D. Aureliano, ahora podrá V. continuar, aunque en otra esfera, su patriótica campaña.

A ver si infunde V. celo é interés á ese Consejo, para que no haya motivo de queja contra V. Su perseverancia puede ser de muy buenos resultados.

Nuestro estimado colega de la *Córte El Mundo Político* ha sido denunciado—segun comunicacion del Gobernador civil—por un suelto inserto en su número correspondiente al día 10 del actual.

Sentimos este contratiempo acontecido á nuestro ilustrado compañero.

Segun dicen los periódicos de Madrid, entre las actas que en el Congreso serán objeto de detenida discusion, figura la de la circunscripción de Lugo.

Parece que los Gobernadores de Coruña y Pontevedra son esperados en Madrid de un momento á otro, y de los que en el próximo y anunciado arreglo variarán de localidad.

Leemos en *El Correo Militar*.

«Háblase con insistencia en los círculos militares de los propósitos más ó menos laudables para extinguir definitivamente la clase de jefes y oficiales de reemplazo, no faltando quien afirme se trata de poner en práctica el desacreditado procedimiento de dar colocacion en destinos civiles á cuantos lo soliciten.

Aparte de que la noticia nos merece escaso crédito, cremos existe un medio sencillo de ori-

llar las dificultades que hoy se oponen á la completa normalizacion de las escalas.

Redúzcase á 10 por 100 el descuento de 25 que hoy sufren las clases pasivas, y ó mucho nos equivocamos, ó en un plazo relativamente corto habrá desaparecido ese enorme excedente que abruma el presupuesto de la Guerra y paraliza los ascensos por antigüedad en las armas generales. Los retiros entonces aumentarían de una manera considerable, desapareciendo, por tanto, la resistencia hoy justificada á pasar á dicha situación ante la perspectiva de terminar su vida los interesados en brazos de la miseria, despues de las escaseces y privaciones de que jamás está exenta la carrera.»

## Noticias de Galicia.

Las causas de esta provincia que entraron en la Audiencia los días 8 y 9 del actual son las siguientes:

Lugo, contra Victorio Lopez por daños.

Lugo, contra José Lacueva por hurto.

Rívadeo, sobre lesiones á Jesús Ramos.

Sárria, sobre la muerte de Lorenzo Lopez.

—Vemos en un colega de la córte el siguiente suelto que nos apresuramos á copiar por referirse á un dignísimo hijo de Galicia.

«Como habiamos anunciado, anteanoche á las ocho y media se celebró en el Fomento de las artes la quinta conferencia pública del distinguido escritor y conocido hacendista D. Modesto Fernandez y Gonzalez, que disertó sobre el tema *Más industriales y nuevos doctores*.

«El salon estaba literalmente lleno, y los circunstantes seguían con avidez la elocuente y fácil frase del profesor de Hacienda popular de la Sociedad, interrumpiendo alguna vez con espontáneos bravos, incesantes muestras de aprobacion y calurosos aplausos al terminar.»

—Ha pasado por Tuy con direccion á Madrid, el Vicario del Departamento marítimo del Ferrol D. Valentin Acosta Codesino.

—Santiago 10:

«Esta mañana apareció muerto de muerte violenta en el monte Pedroso, un hombre de mediana edad vestido de tarazona y á cuyo lado estaban dos sombreros. Suponen algunos que se dirigia á una feria inmediata á comprar bueyes por lo cual le habian asesinado para robarle. Nada sabemos de cierto.»

—La sociedad económica de Leon que en compañía de las de Asturias y Galicia debían elegir un Senador, no han podido llevar á cabo la designacion de representante por no reunirse el suficiente número de compromisarios.

—Ferrol 10:

«Dicen de Madrid que muy en breve se darán las órdenes para que activen todo lo posible las obras de construcción de la corbeta *Navarra*. También dicen que el buque que se proyecta construir llevará por nombre *Rey Alfonso XII*.

—Antes del 15 del corriente debe arribar á las costas de Galicia la escuadra de instrucción que manda el Sr. Antequera y que la forman la *Numancia*, *Sagunto*, *Blanca* y goleta *Africa*.

—Parece que se intenta establecer un Semaforo en el vigia de Segaña (Ferrol).

—Días ha causó Mr. Velle un verdadero susto á un peluquero de Santiago que le hacia la barba, escamoteando de la jabonera la brocha para poner en su sitio una remolacha, y sustituyendo la piedra de asentar con un cigarro puro.

El espanto del maestro solo cesó cuando una persona al entrar en la peluquería, llamó por su nombre de Velle al parroquiano.

—Dice el *Diario del Ferrol*:

«El contralmirante Sr. Antequera, jefe de la escuadra llamada de instrucción, ha pedido dos meses de licencia para San Fernando, que le fueron concedidos por la Superioridad.

Personas que deben estar bien enteradas aseguran ayer que la determinacion tomada por el Sr. Antequera, no obedece á otra causa que á no querer visitar con la escuadra algun pueblo de Galicia.»

—Santiago 12:

«Ayer tarde fué conducido al cementerio el cadáver del infeliz asesinado en monte Pedroso. Iba dentro de una caja de las del servicio del an-

fiteatro. Por todo acompañamiento llevaba el alguacil del Juzgado.

No iba ni cura ni cruz. Por lo visto no hubo quien pagase el entierro.

Pobre de los pobres.

Aun cuando circulan diversas versiones acerca del desgraciado suceso ocurrido en el monte Pedroso el sábado, y del que tienen conocimiento nuestros lectores, nos abstenemos de hacernos cargo de ninguno de ellos supuesto el Juzgado se halla instruyendo el oportuno sumario. Así que tuvo conocimiento del hecho se personó en el lugar de la catástrofe á donde habian acudido muchos curiosos, agentes de orden público, guardia civil y municipal.

Traido que fué el cadáver y expuesto en la plaza de Alfonso XII para que identificara la persona resultó ser el de Manuel Garrido Escudero de 60 años, de oficio tratante en cera, natural de Quireza, distrito de Cerdedo partido de la Estrada. Aparece fué asesinado con ensañamiento, infiriéndole varias heridas una de ellas en el pescuezo.

Dispénsenos nuestros abonados no nos extendamos en detalles que quizá dentro de dos ó tres días podremos publicar.»

## Correspondencia.

VIGO 11.—Mi distinguido amigo: ayer terminó la semana con furiosos vientos que arrastraban en pós de sí el agua que desgajaba por intervalos más ó ménos largos de los nubarrones que vinieron á ocultar al resplandeciente Febo.

Las esperanzas consoladoras que el laborioso agricultor abrigaba en días pasados con motivo del cambio atmosférico que dejaba entrever un verano fructífero y reparador de las necesidades que por desgracia han echado hondas raíces en la clase proletaria, fueron reemplazadas por el más negro pronóstico.

Y en verdad que ya se empieza á notar la devastadora huella del hambre que nos espera si el destino no varia lo rudo de la estacion. Esto da lugar á que vayamos creyendo en los augurios que no hace mucho se leían en algunos periódicos extranjeros, señalando en un breve plazo la hora del juicio final y efectivamente, si el campo ó sea esa gran fuente de la naturaleza se niega á producir el delicado maná que constituye el principio vital del sér humano, nuestro fin no admite duda que no se hará esperar.

En mi primera carta anupcie á V. me ocuparía en darle algunos pormenores de la sociedad que con el nombre del Gimnasio ha sido creada hace unos cuantos meses en esta localidad.

Aunque á grandes rasgos voy á cumplir mi palabra.

Hacia tiempo que varios jóvenes abrigaban el pensamiento de la formación de tan higiénico centro, pensamiento de difícil realizacion por carecer de los elementos indispensables y escasos sobre todo en los pueblos que cual este puramente comercial se vive materialmente hablando en los bufetes.

Sin embargo con constancia y firme voluntad, todos los obstáculos se allanan en unos cuantos meses: se ha conseguido formar un Gimnasio que por las condiciones que hoy día reúne, puede competir con el primero de España. Próximamente á ciento veinte se eleva ya el número de socios.

Desde las seis de la mañana hasta las once de la noche se han constituido varias series de clases: unas para los niños, otras para las señoras y las correspondientes también para los adultos. Una de las causas del engrandecimiento de esta sociedad ha sido indudablemente el acertado nombramiento del inteligente profesor D. Julian Garcia, simpática persona modelo de maestros y que es merecedor de las grandes simpatías de que goza. Bajo su inspeccion se han construido multitud de aparatos apropiados para los diferentes ejercicios que forman el método de enseñanza que allí se practican.

Solo le falta á la sociedad otro local más desahogado, por más que el que tiene no deja de ser bastante espacioso.

Lo que sí puedo asegurar á V. es que el Gimnasio es la sociedad de moda, que bajo su techo se cobijan las principales familias y sobre todo el elemento joven, ó sea esa potente palanca á

cuyo vigoroso impulso se mueven las artes y el comercio, formando nuevos siglos de civilización y de cultura.

Ya llegó la hora de romper lanzas en los colegios electorales: sé de algunos que han elegido —el paño para el frac—, sé de otros que duermen al sereno y en fin de varios como el que esto escribe que por no ver pálidos y desencajados semblantes piensa pasarse estos días en casa tranquilo y sosegadamente mientras dure el movimiento de la gente.

¿Cómo están Vds. por ahí de fuchsina y de tricchina? Por aquí me aseguran tiene bastante precio este papel.

Se despide hasta la semana su afectísimo amigo

Zaragata.

## Sección extranjera.

La situación de Rusia se agrava de día en día. Los nihilistas, lejos de amilanarse ante las medidas represivas que aquel Gobierno pone en práctica, alardean mayores bríos cada vez. En San Petersburgo el 27 del pasado Abril circuló el rumor de que los revolucionarios se proponían dar fuego á los gasómetros y como es consiguiente el pánico fué extraordinario: el ejército cubrió las calles que conducen á la fábrica del gas, y se supone que los incendiarios serian dos hombres que emprendieron la fuga. Respecto á la extemporánea ausencia del general Gourko se hacen comentarios que contribuyen á acrecentar la alarma. Según el *Tagblatt* de Viena, el gobernador temporal encontró en su mesa de despacho hace ocho días una sentencia de muerte firmada por el comité ejecutivo y el que tan bravamente penetrara en el desfiladero de Chipka y tanto arrojo demostró en los contornos de Plewna, sintióse subyugado por el terror y presentó su dimisión inmediatamente. Durante aquel día solamente habian penetrado en el aposento del general un veterano de confianza y varios oficiales: procedióse á registrar las habitaciones de éstos, y hubo de ser reducido á prision un joven capitán de estado mayor, llamado Preobraschensky, por encontrarse en poder suyo ciertos documentos revolucionarios. Igual suerte cupo á otros dos compañeros suyos y á un teniente de artillería de la Guardia.

Un despacho de Berlin anuncia que han sido presas tres damas rusas sospechosas de conspiración, á saber: la condesa Paviena, cuya madre es amiga íntima de la Emperatriz: la señora Botkin, esposa del médico del czar, y la del procurador militar. Según *Las Noticias Contemporáneas*, de Moscov, el día 25 quedó sorprendido el gobernador militar Oret Diakonoff al penetrar en su cuarto y encontrarse con un gran letrado rojo que decía: «Al seide del tirano Alejandro II. á W. Diakonoff.—El Gobierno que firma te intima á abandonar tus infames funciones si no quieres sufrir la suerte del príncipe Krapotkine.—El Gobierno nacional secreto.» En Kiew una partida de nihilistas atacó y rechazó el día 5 á un destacamento de soldados, que debieron su salvación al concurso de los paisanos que tomaron parte á su favor en la contienda, no sin que resultaran heridos y muertos en ambos campos.

No contentos con estas y otras perturbaciones de que dan cuenta los corresponsales extranjeros, ya que á la prensa rusa le está prohibido, y aun cuando se vean acusados de complicidad con los revolucionarios, éstos han repartido con profusión una proclama al ejército que al decir de la *Pall Mall Gazette*, está concebida en los términos siguientes:

«Jefes y oficiales del ejército ruso:

Hora es ya de que os negueis á oprimir á vuestros hermanos y á esclavizar á vuestra patria, despnes de haberla defendido tan gloriosamente contra los extranjeros en la última guerra.

¿Podrán los héroes de Plewna convertirse en ejecutores de las órdenes sangrientas que dicta un Gobierno bribon y corrompido?

No olvideis que en 1813, cuando el peligro de una invasión extranjera pesaba sobre nosotros, los oficiales del ejército ruso formaron asociaciones públicas para proteger las libertades dinásticas del país; y este ejemplo debéis seguir

hoy, llevándole más lejos y acabando con ese sistema que todo lo subvierte y esteriliza, en daño de la patria.

Tampoco dabeis olvidar que más tarde la rebelion militar que estalló al a venimiento de Nicolás estuvo á punto de triunfar, y sabed que si hoy se repitiera, seria secundada por las clases más numerosas y honradas de nuestro pueblo.

¡Jefes y oficiales del ejército ruso!

Una gloria inmortal será la recompensa segura de cuantos pongan la mano en la obra de la reconstrucción del país —El Comité revolucionario.»

El Gobierno, á su vez, no descuida la persecucion. Un periódico asegura que en Ninji Nowgorod hay doce mil familias, ó sean unos treinta mil individuos, acusados de complicidad con los socialistas, que serán conducidos á Siberia tan pronto como el Volga se deshiele. El ministro del Interior ha dirigido á todos los Gobernadores una circular invistiéndoles de las atribuciones concedidas á los provisionales de San Petersburgo, Odessa y Charcoff. El prefecto de San Petersburgo, en vista de que los porteros descuidaban la vigilancia que prescribió el general Gurko, les reitera y amplia anteriores órdenes con escrupolosa minuciosidad; les manda vigilar á todas las personas que entren y salgan en las diferentes habitaciones; dispone que auxilien á los funcionarios cuando de prender á algun individuo se trate; que vigilen para que no se celebren reuniones sospechosas en las casas encomendadas á su cuidado, y aconseja por último á los propietarios que adopten un distintivo ó símbolo para los vigilantes cancerberos, ya que en otro tiempo existió en Rusia la costumbre de entregarles librea.

## Sección local.

La *Gaceta de Madrid* correspondiente al 10 del actual publica un real decreto del Ministerio de Fomento autorizando al Ayuntamiento de esta capital para el establecimiento de ciertos arbitrios por el uso de la carretera construida entre la población y la estación del ferro-carril.

Ha sido nombrado secretario del gobierno militar de Leon el comandante de infantería, jefe de caja de Lugo, D. Angel Ortiz.

Ingenuamente debemos confesar que de algun tiempo á esta parte ha mejorado notablemente la clase de cigarros de medio real, procedente de la fábrica de la Coruña. Su elaboración es tambien esmerada, todo lo cual contribuye á que el consumidor paladee con más gusto un cigarro y acrecente el gasto por consiguiente.

De esperar es que subsista la mejora indicada, y por nuestra parte felicitaremos, como ya desde luego lo hacemos, al administrador encargado de la citada fábrica.

## Miscelánea.

Bolétin de las familias.

Santos de hoy.—San Bonifacio.

Efemérides.—(1589).—Asaltan los ingleses las murallas de la Coruña, siendo heroicamente rechazados por los vecinos de dicha ciudad, distinguiéndose la célebre heroína Maria Pita.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Boná 19 de Julio de 1855.—

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la úretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los brónquios: las tós y la consuncion.

Doctor Rod. Wurzer.

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 31 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodriguez Cortés, botica-Batitales, 22, Manuel María Iglesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, comercio, Traviesa, 7, Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Una Necesidad Urgente.—Estas preparaciones constituyen incontestablemente el medio más eficaz y más barato que sea posible encontrar para la curacion de todas las dolencias así sencillas como complicadas que prevalecen en este país ó sus colonias. Las dislocaciones, las afecciones cutáneas, las úlceras, los abscesos y los várices ceden pronto á las propiedades sanativas de los remedios Holloway, las cuales alivian inmediatamente los males de piernas así como una multitud de afecciones análogas y nunca dejan de acabar por curarlos. Estas medicinas gozan de una difusión tan universal y sus precios son tan baratos que ellas se encuentran al alcance aun de las clases más pobres.

3

## Sección telegráfica.

DE LA PRENSA DE GALICIA.

Las elecciones verificadas ayer en Madrid han dado el resultado de 21 adictos al gobierno, 74 de oposicion.

En Soria, Huelva, Lérida y Reus, triunfaron las oposiciones.

Ha estallado en Marruecos una formidable insurreccion entre las kábilas que piden la muerte del sultan; hácese grandes esfuerzos para contenerla, pero témesese que cunda y sea imposible vencer.

El tren correo de Andalucía descarriló cerca de Alcázar de San Juan resultando seis muertos y muchos heridos y contusos.—Salieron el tren de socorro y médicos al lugar del siniestro.

Mañana se verificará un consejo de ministros con asistencia de S. M. el Rey; en él se discutirán ámpliamente los diferentes puntos que ha de tocar el discurso de la corona de cuya redaccion se encargará el Sr. Silveira.

La coalicion ha sido rota en gran número de distritos por no haber llegado á un acuerdo los partidos de oposicion.—Hay frialdad entre los jefes del directorio.

Créese que terminarán la próxima semana las huelgas en Francia por haber accedido el gobierno á algunas de las pretensiones de los huelguistas.

Hoy se firmará la paz de Inglaterra con el Afghanistan.

El ayuntamiento de Madrid acordó que queden libres de los derechos de consumos los trigos y harinas.—Firmase una exposicion dándole gracias y pidiéndole que haga extensivo este acuerdo á otros artículos de primera necesidad.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 13 10'35 n.—Recibido el 14 á las 12'33 m

Dícese que han presentado la dimision varios concejales.

Háblase de los Sres. Reina y Gasset para la cartera de Estado.

Triunfaron en Madrid cinco concejales de oposicion.

Insístese en que el Sr. Barzanallana será nombrado presidente del Senado.

Imp del DIARIO Armañá 2.

# SECCION DE ANUNCIOS.

**ELEGANCIA** y **Buen gusto** **Sombrerería** **DE** **EGONOMIA** y **Perfeccion.**

**P. FERNANDEZ PIMENTEL.**

Plaza Mayor, 14, fondo del Canton.

Se acaba de recibir en este establecimiento un abundante y variado surtido de sombreros, procedentes de las mejores fábricas de París.

El ver nada cuesta, y se convencerán de que el pueblo de Lugo no tuvo hasta el presente, un sombrero que pudiese satisfacer el deseo de los consumidores.



**GABINETE ODONTALGICO**  
DEL

**DOCTOR D. FELIX GAOS ESPIRO,**

Profesor dentista de Cámara de S. M.

D. ALFONSO XII

Y DE LOS HOSPITALES DE BENEFICENCIA DE ESTA CAPITAL, SÓCIO DE VÁRIAS ACADEMIAS MÉDICO-QUIRÚRGICAS Y CIENTÍFICO-ARTÍSTICAS.

Subdelegado de Cirujanos dentistas.

Premiado con medalla de plata en varias Exposiciones.

CALLE REAL, 37, 2.º - CORUÑA.

Tratamiento de las enfermedades y operaciones quirúrgicas de la boca sin causar el más leve dolor por medio de agentes anestésicos inofensivos al paciente.

Orificaciones, empastes, metalizaciones, marfilaciones y limpieza de la boca.

Construcción de piezas parciales y totales, desde un solo diente hasta dentaduras completas, acomodadas a todas las fortunas y garantizadas por diez años.

Obturadores y paladares artificiales para fisuras congénitas en oro y bases caoutchout celuloide y platino.

Dientes y muelas N. americanas del Dr. Vite, de 10 á 20 pesetas.

Elixires, polvos, jabones, cepillos higiénicos para hermoear la dentadura sin atacar el esmalte.

**LA PROVEEDORA UNIVERSAL.**

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 10, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposición de Lugo en 1867, en la de Valladolid, en la Universal de Viena 1871, en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4 1/2, 5 1/2, 6 1/2, 7 1/2, 8 1/2, 9, 10 y 12 reales libra.

**PIEDRAS FRANCESAS**

PARA

**MOLINOS HARINEROS.**

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden á plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C., Acevedo 77, Coruña: informarán en esta, Comercio de Antonio Mendez.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo.

**MÁQUINAS PARA COSER**  
DE  
**LA COMPAÑIA FABRIL**



**SINGER.**

**¡GRAN REBAJA!**

TODOS LOS MODELOS

**10 REALES SEMANALES,**  
sin entrada, ni adelanto, ni aumento  
**¡NADA MAS QUE 10 RS. AL LLEVAR LA MAQUINA!**

**120 premios,** los más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA

ESTA CASA VENDIÓ EN 1878

**356.432 MÁQUINAS,**

es decir, **73.620** más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

**ENSEÑANZA GRATIS.**

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de hacer al público

**¡VENTAJAS INCREIBLES!**

POR CUALQUIER MÁQUINA

**10 REALES SEMANALES.**

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

9. Plaza Mayor.—**LUGO.**—Plaza Mayor. 9.

**MATRÍCULAS PARA SUBSIDIO**

Se hallan impresas las matrículas para el año económico de 1879-80 y los recibos correspondientes para la recaudacion de este impuesto.

**No más fuchsina.**

Libritos de papel químico.

Se venden al precio de dos reales en la Administracion de este periódico.

**LA PROVEEDORA UNIVERSAL.**

Pastillas de viaje de la fábrica de chocolate de Francisco Fernandez y hermano, calle de la Reina, número 10, Lugo.—Las pastillas de viaje que elabora Francisco Fernandez y hermano, son tan á propósito, son tan convenientes para todo el que viaja, que más bien debiera llamárselas pastillas indispensables: están elaboradas de un exquisito chocolate hecho expresamente para comerlo en crudo; y al objeto, de 56 á 80 pastillas entran en una libra, perfecta-

mente empaquetadas cada una de por sí, que á la par de ser elegante, se conservan de seis á ocho meses, no hay dulces, no hay confite, que pueda reemplazar á las pastillas de viaje de Francisco Fernandez y hermano: ellas desempeñan las funciones de reparar la flaqueza del estómago. El agua que al que viaja tanto daño suele hacerle, por la variacion propia de los puntos que recorre, tomando ántes dos pastillas, puede estar seguro le sentará bien; ningun mal efecto puede temer de un vaso de agua; ellas, en fin, entonan la debilidad del estómago, que por las horas intempestivas de las comidas suele afligir á la mayor parte de las personas la tós, y aun calman los padecimientos de la laringe, y suavizan la garganta del polvo y miasma que se aspira en los viajes. Se venden por libra á 12, 16 y 20 reales y en cajitas.